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Политехники!
Поддержим кандидатуру выпускника ТПУ, 

члена Попечительского Совета университета 
Дронникова Александра Михайловича на вы
борах в Городскую Думу!

Ректор П о х о л к о е  Ю.П.

'  *Александр Михайлович Аронников окончил МСФ ТПУ в 1977 году '
по специальности «Технология машиностроения и металлорежущие ин
струменты». По распределению попал на ТЗРИ, где работал сначала 
мастером, затем начальником инструментального отдела.
'После - комсомольская и партийная работа, ответственные посты: 
первого секретаря райкома комсомола и райкома партии, на которых 
он приобрёл неоценимый опыт хозяйственной и управленческой дея
тельности.
* С 1992 г. А.М.Дронников является главой администрации Кировского 
района, заканчивает Сибирскую академию государственной службы. 
Женат, двое сыновей.
*Александр Михайлович - член Попечительского совета ТПУ, админист
рация, которую возглавляет он, одна из первых внесла деньги в фонд 
празднования столетия ТПУ, активное принимала участие в строи
тельстве часовни, взяла на свой баланс общежития Политехнического 
университета.

ронников Александр 
ихайлович,

Эндидат в депутаты городской Думы:
*ывший соло-гитарист ВИА М С Ф

бы  вы сделали для  
В, чтобы  студенты  ж и л и  

г 0 )ше, обладая  полном о- 
т *  и д епутата Г о р .Д ув ы ?
эвеуЖно рассматривать студен- 
ютСПУ как жителя Кировского 

юна. Думать о том, чтобы 
д а ‘ жилось комфортней, при 

возникает масса проблем: 
1 грЬ из них - состояние студен- 

(сих общежитий. Вместе с 
^торатом  вуза и администра- 
л йо-хозяйственными служба- 

!нужно рассмотреть вопрос 
• улучшение условий прожива- 

1 в общежитиях, их ремонте, 
згоустройстве студенческих 

—юдков. Все знают, какая не- 
_длазная грязь бывает на ул.

Пирогова, ул. Усова.
Нашей администрации удалось 

получить деньги из областного 
бюджета на то, чтобы достроить 
корпус НИИ ББ, туда перенести 
хим. корпус ТГУ, а освободив
шийся корпус отдать под школу. 
Сейчас очень остро стал во
прос оплаты студентами прожи
вания в общежитии, в связи с 
тем, что повышаются тарифы на 
коммунальные расходы. Сего
дня к общежитиям предъявляют
ся такие же тарифы, как и про
мышленным предприятиям, по
этому необходимо общежития 
приравнять к жилым домам, тем 
самым снизить тарифы.
В настоящее время разрабаты

вается четырехступенчатыи про
ект «Европейского квартала». 
Согласно этой программе будет 
реконструирован и благоустро
ен проспект Ленина вместе со 
зданиями и сооружениями от 
Лагерного сада до площади Ре
волюции.
- Вспомните о  том  врем е

ни, к о гд а  вы бы ли студ ен
том . О тличается ли студент  
тех лет от ны неш него?
- Я думаю, по духу - нет. Прав

да, у современников тяга к зна
ниям больше, чем у нас: всё-та
ки тогда разгильдяев было боль
ше.
-Ч ем  вы то гд а  у в л е к а 

лись?

Мяч гоняли в хоккейных ко
робках, кроме того я занимался 
лыжным спортом, выступал за 
факультет на лыжных гонках. 
Весело проходило время в сту
денческих клубах, у нас была - 
«Лада». Иа каждом факультете 
был свой вохально-инструмен- 
тальный ансамбль, в одном из 
них я играл на соло - гитаре.
• К а к  вы считаете , в чём  

с е кр ет того , что на м н огих  
р у ко в о д я щ и х  д о л ж н о с тя х  
и у  ко р м и л а власти н ахо 
дятся сейчас им енно  пол и
техники?
- Да, это действительно так. 

Почти треть моих сокурсников 
сейчас занимает важные посты. 
Политехнический институт все
гда славился тем, что учил не 
столько говорить, сколько де
лать. И выпускники приходят на 
производство достаточно зре
лыми людьми, с высоким уров
нем специальной и обшей под
готовки.
- А  гд е учатся ваш и дети?
- Старший сын поступил на 

первый курс инженерно-эконо
мического факультета ТПУ. 
Младший ещё в школе, но я ду
маю он тоже станет лолитехни-

Вопросы задавал В.Разманов



НА ВОПРОСЫ СОТРУДНИКСуГ

РЕНТОР ТПУ Ю.П.П0Х0ЛК0В:
- Предполагается ли сокращение ву

зов в России?
-Официальных заявлений на этот счет не 

было.

- Существует ли система обсуждения 
в коллективах наиболее важных для 
университета вопросов?
-Такая система существует. Вопросы ме

тодики преподавания обсуждаются на 
ежегодной научно-методической конфе
ренции. Основные принципиальные во
просы деятельности вуза обсуждаются на 
ежемесячных заседаниях Совета ТПУ и, 
соответственно, на заседаниях Советов 
факультетов, на профсоюзной конферен
ции при обсуждении коллективного дого
вора. Текущие оперативные вопросы об
суждаются на еженедельных совещаниях 
деканов.

Ежегодно организуются встречи ректо
ра со всеми структурными подразделени
ями университета, на которых рассматри
ваются все стороны деятельности универ
ситета.

- Предполагается ли сокращение шта
тов в вузе?
- Сокращение штатов в вузе осуществля

ется обычно в связи с уменьшением фи
нансирования или при замораживании 
финансирования и увеличении заработ
ной платы (в соответствии с новыми зако
нами или постановлениями). Иногда мы 
вынуждены идти на этот шаг при фактиче
ском превышении штатной численности 
на какой-либо из кафедр.

В ближайшее время сокращение шта
тов в ТПУ не предполагается.

- Как распределяются средства, по
ступающие в ТПУ из федерального 
бюджета?
- Фонд заработной платы по параграфу 

47 по принятому Советом ТПУ алгоритму 
распределяется между подразделениями 
университета. Стипендия распределяется 
в соответствии с численностью студен
тов.

Средств на текущее содержание вуза с 
июня 1995 года Министерством не выде
ляется, так что о распределении здесь го
ворить не приходится.

По параграфу 53 и хоздоговорам уста
новлены отчисления на накладные расхо
ды, которые не покрывают даже фактиче
ских накладных расходов, связанных с на
учной деятельностью.

Из средств, полученных за дополнитель-

Ш  .. : ... ..
ные образовательные услуги, 45% зачис
ляется на карточки подразделений, а 55°/у 
централизуется и направляется на покру
тив текущих расходов университета. Ча
зову лишь наиболее важные из них:
Связь, в т.ч. абонентская плата за /еле- 

фоны
Вывозка мусора и снега 
Дератизация и дезинсекция 
Оплата за спецмолоко 
Приобретение бланков (дипломы, с} 

билеты и др.)
Аварийные ремонты 
Стирка белья
Горюче-смазочные материалы.
Общая сумма составляет примерн^ 500 

млн. руб. в месяц.
Подписка на реферативные журналы и 

периодические издания для НТБ обходит
ся университету в 500 млн.руб. в год.

- Осуществляется ли финансиЬование 
ТПУ как радиационно-опасногр объек 
та?
- Средства для финансирования вузов 

как радиационно-опасных объе гтов (ТПУ, 
МИФИ) выделяются министерством из 
статьи «Прочие расходы». В 19? 6 году по 
статье «прочие расходы» факти' ески фи
нансирование отсутствовашо. В результа
те усилий ректората на этамдел!- 
добиться в конце 1996 года|вЦце. 
млрд.руб. (из 12 необходимых'
На 1997 год в смету университе: 
но направленное расходование

удалось 
ения 1,1 

смете), 
внесе- 

дств
на содержание 
объектов.

радиационно-опасных

- Будет ли повышена заработная пг 
та преподавателям?
- Заработная плата выплачивается в соД 

ответствии с законодательством. Если 
уровень заработной платы будет увеличен 
по закону и если такой закон будет реаль
но обеспечен финансированием, то в ТПУ 
он будет неукоснительно выполняться.

- Будет ли выплачена дополнительная 
заработная плата по контрактам?
- Выплаты по контрактам были заплани-> 

рованы в плане по труду на 1996 год 
пределах общего фонда зарплаты по 
разделений. В связи с выплатой перед 
отпусками премий к 100-летию ТПУ и вы
плат по Комплексной программе развития 
ТПУ преподаватели получили существен
но увеличенные отпускные. Таким обра
зом, весь запланированный объем з а р \ 
платы преподавательскому составу в 1996 
году выплачен.

'Какие прогнозы на финансиц, 
университета в 1997 году? '5ть Л/ 

> вое
,  ^  'ТПУся на то, что бюджетное ф инанси^

- Пока нет серьезных оснований ц

в 1997 году будет лучше, чем в 195 Ц|
Совет ТПУ поставил перед всеми

соот

делениями задачу по увеличению
Г!И и у
10 ВО(

тываемых^ебюджетных средств 
деннс^Йдание должно покрыть пдрЕН 

зину необходимых для т $ ^ ^ 
-одевания вуза денег. Остальные 
ства будут привлечены в результа,уде7 

1й ректората. юват
_____пр|

- Преподаватели работают во,СКОИ
ных условиях труда. Будут ли о1НИЮ

лены необходимые приказы? 0-об|

-Министерство не выделяет средл Го<

оплату в связи с работой во вреда-:ои ц

ловиях преподавательскому составезидв

как подавляющее большинство прв’:пери

вателей работает во вредных и сс
уазчитетруда менее установленного закона

т  емымнимума времени. Тем не менее, вния Д
ветствии с коллективным догово:гласс
ТПУ установлены доплаты на ХТФ »;)ами
за фактически отработанное врет.телы
вредных условиях труда. В связи с|ния 
шими место конфликтами по вопр* 
величине надбавки комиссия с уча(К1/п, 
администрации и профкома прок 
состояние учета времени, проработ>во 0 
го во вредных условиях и предложил^^ 
тодику дифференциации доплат, ю5лее 
и будет использоваться отделом 
труда ТПУ.

"по г
ДИНЬ

Соответствующие приказы будет из̂ едс

*ть с
- Осуществляется ли финансировал 
7У как радиационно-опасного о{]ре{,

та\
-По\ I нет. Было лишь однократное в, ^  

едств в конце 1996 года. Веле
айшееЛвремя ректор проф. Похс^ек
МТ и проректор по экономике Коз0 ^  

м Д  выезжают в Москву для решд в
этого ыли

ены
''Какиё прогнозы на финансировал 

' университета в 1997 году? )чер
- Пока несерьезных оснований надоед 

ся на то, чт» бюджетное финансирован^ 
в 1997 году Судет лучше, чем в 1996 в 
Совет ТПУ поставил перед всеми под, 
делениями задачу по увеличению зар ПР 
тываемых внебюджетных средств. ^АЛ  
денное задание должно покрыть при»_ ч 
но половину необходимых для текуи ^  
^одержания вуза денег. /  _ е

ПОН
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'  «а»Ьта 1997 г. Зз кадры 3.

-С'/ЗА
Ректората
1СИь1 •'Ъть ли в университете план культур-

э воспитания студентов?
ИИ Н\ТПУ работает Дом культуры и 7 куль- 
Н1Ч ы х  центров в студенческих общежити- 
! ^-соответствии с планами. Рассмотрен-
ми ГЙ4 и утвержденными на заседании шта-
ИЮ<*. - ____ -__________ —  «• -

законе «Об образовании», то она включа
ет в себя дошкольное образование, на
чальное (3-4 года), среднее общее (9 
лет), среднее полное (11 лет) образова
ние, высшее профессиональное (4-6 лет) 
и послевузовское образование, а также 
начальное и среднее профессиональное 
образование с траекториями обучени]я 
различной длительности.
- Будет ли произведено изменение в 

расписании занятий, исходя из совре
менных условий?
- Если современными условиями считать 

изменения в социальной сфере, то на ос
новании данных недавнего социологичес
кого опроса преподавателей и студентов 
начало занятий в 8.30, длительность ака
демического часа 45 минут, 5-ти минутный 
перерыв между часами и 20-ти минутный

т_ удвт ли создан в Томске научно-об- перерыв между парами, а также перерыв
...... х  °  1 час между второй и третьей парами бу-

1СТВ,
:10 воспитательной работе.

ть «РЕКТОР ПО НАУЧНОЙ РАБОТЕ УША 
4 т<$ В.Я.:
ЬН|

1ьт;

во

ст;

овательный центр?
а протяжении двух лет администрация 
ской области проводит работу по со- 
-»ию в Томске «Межведомственного на-и о,
)-образовательного центра» со стату-

Государственного научного центра. 
РбДч. ~ри центр можно создать только указом

^езидента в порядке государственного
аЕгперимента. Основные препятствия на 

пр* ,, _и создания Центра были связаны со
ус\чительными средствами, предусматри

ваемыми в качестве финансового обеспе- 
ия данного эксперимента. На сегодня 
пасован с правительственными струк- 

^ами компромиссный вариант, что зна- 
ельно увеличивает успешного завер-

и скния этой большой работы. 
юпр|

у 1 Будут ли выплачены долги по §53? 
Р°Н На начало марта 1997 года Министер- 
1ботво общего и профессионального обра- 
1ЖИЛюания РФ не перечислил ТПУ по пар. 53 
• к0|лее 2,3 млрд.руб. (3 и 4 кварталы 1996 
1/1 0!тю программам, половина 4 квартала по 

циным заказ-нарядам (ЕЗН), часть 
г иа̂ едств по грантам). Есть надежда полу- 

■ггь средства 4 квартала по ЕЗН. По ос- 
Р°дльным долгам трудно сказать что-либо 
э 0лределенное.

ое “ будет ли производиться перераспре- 
5 веление бюджета по пар. 53?
^ “•Некоторое перераспределение средств 
Ко310 ЕЗН производится в конце каждого го- 
реша. В конце 1995 года 25% средств на ЕЗН 

ыли обобществлены и затем распреде- 
ёны на конкурсной основе (в 1995 году 

^Заканчивалось большинство тем в ЕЗН).
Очередное «мягкое» перераспределение 

1ад̂ редств будет осуществляться в октябре-
ровтаябре 1997 года.
>96 ч
под.
заР> ПРОРЕКТОР ПО УЧЕБНОЙ РАБОТЕ А.И.ЧУ- 
!• Д1АЛИН.:
при»_ цто включает в себя единая система 
^^образования?

Если под единой системой образования 
понимается её структура, изложенная в

дут сохранены.

- Планируется ли снижение нагрузки 
для преподавателей при открытии но
вых специальностей?
- При открытии новых специальностей за

ведующие соответствующих кафедр име
ют право в пределах заработно платы и 
штатного расписания перераспределять 
объёмы учебных поручений между препо
давателями, в том числе снижать аудитор
ную нагрузку до 440 часов преподавате
лям,занятой подготовкой новых курсов.
- Будет ли увеличена студентам сти

пендия?
- Увеличение стипендии студентам зави

сит от принятия и выполнения решений на 
государственном уровне.

- Будет ли увеличен набор студентов 
на первый курс?
- Прием на первый курс в ТПУ за послед

ние три года непрерывно увеличивается 
как за счет бюджетных контрольных цифр 
(1875 в 1994 г. и 1910 в 1996 г.), так и за 
счет приема коммерческих студентов.

- Будет ли разработан общеуниверси
тетский сертификат на дополнитель
ные образовательные услуги?
- В университете ведется работа над со

зданием единой формы сертификата за 
освоение дополнительных образователь
ных программ.

- Будет ли установлена надбавка пре
подавателям, обучающим студентов на 
компенсационной основе?
Надбавка преподавателям, обучающим 

коммерческих студентов в единых группах 
с бюджетными студентами, не предусмот
рена. Индивидуальная работа с коммерче
скими студентами оплачивается препода
вателям дополнительно на почасовой ос
нове.
- Много ли молодых специалистов 

имеют распределения?
В ТПУ действует система распределения

молодых специалистов по заявкам пред
приятий, договорам и контрактам. В це
лом, около 70% молодых специалистов 
получают места трудоустройства.

ПРОРЕКТОР ПО АХУ ЯКОВЛЕВ А.А.:
- Будет ли произведен ремонт крыши 
10-го учебного корпуса?
- Ремонт крыши 10-го учебного корпуса 

запланирован на этот год. Ремонт включа
ет в себя проведение следующих работ: 
восстановление утеплителя, установки 
изоляции верхней разводки, полную заме
ну кровли.

- Имеется ли план работ по благоуст
ройству территорий вокруг корпусов и 
общежитий?
- Имеется план работ по благоустройст

ву территорий, который включает сани
тарную очистку территории от зимних на
коплений, подсыпку грунта на газоны, по
садку деревьев и кустарников, оборудова
ние цветочных клумб, ремонт и покраска 
ограждений у 1 -го, 2-го, 3-го учебных кор
пусов.
Общая стоимость работ составит 19,5 

млн. руб.

ПРОРЕКТОР ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ 
СТЕПАНОВ С.И.:

- Введётся ли в университете жилищное 
строительство?

В 1997 году завершается строительство 
жилых домов по ул. Сибирская 102/2 и 
Усова , 15а, где сотрудники ТПУ получат I 
27 новых квартир. А за счёт освобождае
мых ими квартир улучшат жилищные усло
вия более 50 семей.

Началось строительство домов по ул. 
Щорса 9 и Советская, 84, что позволит в 
совокупности с освобождаемым жильем 
улучшить жилищные условия 60 политех
никам.

- Каковы перспективы завершения 
строительства общежития А.Иванова?

- Строительство общежития остановле
но в 1990 году в связи с отсутствием гос- 
капиталовложений. В настоящее время 
настойчиво изыскиваются варианты и 
компаньоны для продолжения строитель
ства на долевых условиях. Наиболее неяс
ным вопросом, прорабатываемым сейчас, 
является теплоснабжение этого объекта, 
которое подразумевается решить от авто
номного источника. На достройку всего 
комплекса необходимо 20.0 млрд.руб.

- Когда будет закончено строитель
ство учебно-лабораторного корпуса 
ХТФ?

- На достройку корпуса требуется 12 
млрд.руб. без стоимости оборудования. 
Москва планирует ежегодное выполнение 
500-800 млн.руб. выделяя, при этом толь
ко половину средств.
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Она пришла (весна, то есть) и на студен

ческую улицу. А встречали ее 10 марта в 
ДК ТПУ команды КВН Томского политех
нического университета и Бийского тех
нологического института.
На ней мало хмурых мужчин, но много 

красивых девушек; погода там бывает 
разная, особенно весной - и осенняя, и 
летняя, и зимняя...
Весна на всех действует по-разному. С 

помощью философии друидов (деревян
ной, то есть) можно по влиянию этого 
времени года на студента легко опреде
лить какое он дерево: если хочется и ко
лется, а он еще зеленый, то он - пихта; а 
если он опух и осыпался, то - тополь; если 
маленький и худенький и на него никто не 
обращает внимания, то - фиговое дерево 
(ударение «плавающее»); а если Вы ниче
го не поняли, не расстраивайтесь, просто 
Вы - дуб.
Никто не спорит, что весна - особая пора: 

цветёт учебная часть, зеленеют студенты. 
Бурное таянье снега приводит к увеличе
нию травматизма и вспышкам рож
даемости. Ходить под окнами, осо
бенно по студенческой улице опас
но - может прилететь НЛО, но не та
релочка, а бутылочка... Играют гор
моны. Разыгрывается аппетит. Как 
тут не вспомнить народную муд
рость: «Аппетит приходит во время 
еды». Лучше, если бы еда во время 
аппетита приходила.
Весной студенты гуляют парами - 

первую пару, вторую пару, третью 
пару... Все меньше становится спя
щих студентов в общежитии и все 
больше - на лекциях. Славно бы бы
ло открыть на студенческой улице 
зоопарк - у каждого студента была 
бы возможность подработать.
И вот именно на эту улицу к том

ским политехникам приехали бий- 
ские.
Гостей было решено встречать по- 

доброму, по-домашнему: устроить 
карнавал, раскрасить улицу в раз
ные цвета, Впереди пустить тысячу 
негров, а за ними девушек в купаль
никах. Основная проблема - где

взять столько купальников? Поэтому! 
решили просто сыграть в КВН.
Команда КВН «Алтайские Бичи» (95 

года выпуска, без пробега по Томску), 
зная, что главное в незнакомом горой 
де - не валять дурака, крепко держа
лась за руки.
Совместно обе команды рассуждали 
на тему «Весна. Любовь. Подснеж
ник». И пришли к такому выводу - раз 
подснежник, значит под снегом растет 
(правда, что он там всю зиму делал?), 
похож он на березку, но поменьше и 
совсем не похож на бульдозер...
А судили все это безобразие старейшины 
студенческой улицы - Евгения Гусева - ди
ректор студенческого клуба педагогичес
кого университета; Юрий Борисенко - ве
дущий городского клуба КВН г. Бийска; 
Дмитрий Сон - зам. начальника отдела по 
делам молодежи мэрии г. Томска и Мари
на Томилова - зам. председателя комите
та г.о делам молодежи администрации 
Томской области,

юедила команда КВН Ьийского те: 
логического института. Но главное в 
том, кто победил, а кто - нет. Главы 
этот вечер, проведенный вместе, для 
стал праздником. Так пусть на студен' 
кой улице всегда будет праздник -В' 
все-таки...

О. Колупаева


